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会 議 録 

 

１ 会議名 

 令和５年度第５回三和区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（１）協議事項（公開） 

  ・「地域活性化の方向性」と「地域福祉活動実施計画」を統合した「三和区地域福祉活

動アクションプラン」の実施について 

  ・令和６年度地域独自の予算「上沼道開通を見据えた三和区魅力発信事業」の提案に

ついて 

（２）自主的審議事項（公開） 

・三和の自然や田園の環境保全と情報発信について 

・三和の宝を巡る通年観光の企画及びイベント等の実施について 

（３）報告事項（公開） 

  ・三和区の小学校の統合について（通知） 

  ・上越市過疎地域持続的発展計画変更（案）について（通知） 

（４）その他（公開） 

３ 開催日時 

  令和５年９月２６日（火）午後６時３０分から午後７時７分まで 

４ 開催場所 

  三和コミュニティプラザ ３階 多目的ホール 

５ 傍聴人の数 

  ― 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：飯田英利、池田輝幸、小山田幸雄、金井茂康、小林則子、髙橋鉄雄、田辺敏行、 

松井隆夫、松栄由里、宮澤克己、森由美 

（１４人中１１人出席） 

 ・事務局：三和区総合事務所 岩﨑所長、中村次長、丸田市民生活・福祉グループ兼教 
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育・文化グループ長、小山地域振興班長、渡辺主任 

８ 発言の内容（要旨） 

【中村次長】 

・会議の開会を宣言。 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の

出席を確認、会議の成立を報告。 

・同条例第８条第１項の規定により、議長は会長が務める。 

【髙橋会長】 

 ・挨拶 

会議録の確認について、名簿順では８番の星野委員だが、本日欠席のため９番の松井

委員に依頼する。 

それでは、「３ 協議事項」に入る。はじめに、「（１）「地域活性化の方向性」と「地

域福祉活動実施計画」を統合した「三和区地域福祉活動アクションプラン」の実施につ

いて」説明をお願いする。 

【岩﨑所長】 

 ・資料№１「「地域活性化の方向性」と「地域福祉活動実施計画」を統合した「三和区地

域福祉活動アクションプラン」の実施について」により説明。 

【髙橋会長】 

  ただいまの説明について、質問等があれば挙手をお願いする。 

（質問なし） 

  それでは、「（２）の令和６年度地域独自の予算「上沼道開通を見据えた三和区魅力発

信事業」の提案について」に入る。事務局の説明を求める。 

【岩﨑所長】 

 委員の皆様には、7月の勉強会で説明させていただいて、来年度の地域独自の予算に提

案しようということでご了承いただいた。三和区振興会では、８月３０日に開催された

理事会において、この事業の実施について承認されている。 

それを受け、三和中学校２年生の生徒の皆さんから、プロジェクトに参加していただ

くため、９月１４日、事前説明会ということで、私と三和区振興会の理事長で中学校に

行った。皆様にも案内させていただき、何人かの委員の皆さんから参加いただいた。 

 中学生の皆さんには、三和区の課題は何か、それと、取組の内容、３つのプロジェク
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トとして、①三和区ＰＲ映像の制作、②三和区観光マップの作成、③新商品や新メニュ

ーの開発を区内の事業者の皆さんから協力いただきながら２年生が中心となって参加す

るということで、ぜひ協力していただきたいと説明したところ、快く承認いただいた。 

この他に、三和区振興会が、これに合わせてホームページを立ち上げて、三和区の情

報発信をしていくという方向で進められている。  

【髙橋会長】 

 ただいまの説明について、質問等があれば挙手をお願いする。 

【松井委員】 

  中学校の説明会時の資料の中で、要望的なものもあるがお聞きしたい。 

観光マップは、区内の全戸・店舗等に配付とあるが、木田の市役所本庁の１階フロア

を利用したアピールの仕方もあるのではないか。作成部数に含まれているのか。 

それから、「協力いただく事業所」という項目中「（２）商店」として、「ほそ山、あお

き味噌」とあるが、そこだけに拘るのか。三和区には、三和西部工業団地がある。地域

全体としては大事な一つのＰＲだと思う。 

それから、「（３）観光名所」として、「林富永邸、谷内池・オニバス、風巻神社」とあ

るが、これだけに拘った捉え方なのか。季節感を捉えた場所の検討、例えば商工会が実

施する桜の陣に関連した、春の季節は桜、工業団地と水科古墳の桜等、そのような絞り

方も検討されているのか。せっかくやることなので、地域全体を盛り上げる、それから

地域全体の流れ、雰囲気、季節感とか、そういうものを見た捉え方の中で観光名所とい

うのは、ＰＲする必要があるのではないか。 

以上、個人的な主観だが、思ったことを言わせていただいた。 

【岩﨑所長】 

  １つ目の観光マップについては、コミプラ等公共施設で３００部作成予定になってい

る。当然、三和区だけでなく、場合によっては他の公共施設への配布も想定されている。

この事業については、単年度だけではなく、どんどんレベルアップをして、マップも更

新していくというような話を伺っている。ただ、振興会としては、まずは三和区の住民

の皆さんが三和区の良さをしっかりと知って、市内外にＰＲするということが大事だと

いうことなので、まずは三和区住民の皆さん、事業所の皆さんから見ていただきたいと

いう思いがあると伺っている。 

  ２つ目の事業所については、三和西部工業団地の企業もあるのではないかということ
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だが、以前、勉強会でも話したが、これはあくまで、振興会が事業主体になって、中学

生の目線で、商店だとか事業者の方に協力の声掛けをして、食べ物の商品や、お店に出

すメニューの開発をやりたいというものである。先ほどの説明と重なるが、今回１回だ

けではなくて、三和区の事業所の皆さんにどんどん声がけをして、拡大していきたいと

いうような中学校の意向だった。 

３つ目の観光名所についても同じで、記載した所だけではなく、一例をあげているだ

けで、確定しているわけではない。先ほどと同じだが、単年度で終わるわけではなくて、

四季を通じて、またＰＲできるところも計画したいという意向を聞いている。 

【髙橋会長】 

  それでは、「令和６年度地域独自の予算「上沼道開通を見据えた三和区魅力発信事業」

の提案について」、当協議会が提案し、三和区振興会が主体で実施するということで決定

したいと思う。 

次に、「４ 自主的審議事項」に入る。こちらについても先月の勉強会で協議をしたが、

本日の協議会で正式に決定したいと思う。 

資料№２の下段、自主的審議事項におけるスケジュールの９月のところ、審議事項の

まとめである。 

次第順では、「（１）三和の自然や田園の環境保全と情報発信について」だが、先ほど

の協議事項との関連もあるので、まず、「（２）三和の宝を巡る通年観光の企画及びイベ

ント等の実施について」を先に協議したいと思う。 

では、「三和の宝を巡る通年観光の企画及びイベント等の実施について」、これは先月

の勉強会では、「令和６年度地域独自の予算「上沼道開通を見据えた三和区魅力発信事業」

の提案について」の提案をもって「審議を終了する」ということであったが、あらため

て意見等があれば挙手をお願いしたいと思うが、いかがか。 

そのとおりでよろしいか。 

（異議なし） 

  それでは、「三和の宝を巡る通年観光の企画及びイベント等の実施について」は、 地

域独自の予算による事業提案をもって審議終了ということで、決定させていただく。 

では、（１）に戻り、「三和の自然や田園の環境保全と情報発信について」、こちらは先

月の勉強会では引き続き審議を継続するという意見であったが、 あらためて意見等をお

聞きしたいと思う。その前に、事務局の方から今一度説明をお願いしたいと思う。 
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【岩﨑所長】 

  先ほどの「上沼道開通を見据えた三和区魅力発信事業」の中で、中学生が３つのプロ

ジェクを行うわけであるが、その情報発信ということで、振興会の皆さんがホームペー

ジを立ち上げて、そこに各団体の取組やボランティアの募集とか、そういったものも含

めて掲載したいというようなことを振興会の方がおっしゃっていたので、自主的審議事

項の検討事項に関連があるため、報告させていただく。  

あと、９月２５日号で全世帯に配布した三和区だよりを配布させてもらっている。Ａ

４両面の２面の方になるが、月見塚の整備に取り組んでおられる「三和の歴史と文化を

語る会」の皆さんの活動を紹介させていただいた。活動の紹介をした下の方に、計画さ

れているイベント、１０月１５日の野外コンサートについて情報を発信させていただき、

右下の方には、ボランティアの募集ということで、草刈り等の環境整備やイベントの運

営に協力いただける方の募集について、団体の代表の方に話を聞きながら、ＰＲもさせ

てもらっている。 

この２点について、自主的審議事項の取組として、既に少し動いているということで

報告させていただいた。 

【髙橋会長】 

第１グループで月見塚を探索し、様々な課題を皆さんで共有して、直ぐにこのように

事務所の方で三和区だよりに載せていただいて、非常に前向きな対応ではないかと思っ

ている。今の所長の説明も含めて、意見のある方はお願いしたいと思う。 

【松井委員】 

月見塚というところに絞られたような内容になっているが、月見塚だけでなく、錦山

との関連が実は本来の目的である。私ども第１グループでは、まず錦山の整備、今、色々

な形で陣屋とか遊歩道を兼ねた順路があるが、これらの整備をやらないといけないし、

例えば、三国街道と言っているが実は松之山街道なのだが、実際のところ、三国街道の

看板があるだけで、石段を上がるとすぐ行き止まりであるため、この辺のところの整備

をきちんとするということ、それから、陣屋そのものも看板には出ているが、錦山全体

の松之山街道、三国街道を含めた順路をきちんと、もう少し分かりやすく、そして人々

が今以上に歩けるようなものに整備しなくてはならない。それと、月見塚という看板が

市道にあるのだが、実際のところあまり用をなしていない。井ノ口に入る道のところに、

ここから三国街道になり、月見塚まで５００メートルという看板、木の柱なのであるが、
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こういうものを整備しなくてはならないということで、市に対して申請というか、要望

という形をきちんと検討して意見書を出したらどうかということを個人的には考えてい

た。そこら辺のところを事務局としてはどうお考えなのか聞かせてほしい。 

【岩﨑所長】 

あくまでも事務局の判断にはならないので、委員の皆さんでお考えいただきたい。 

【髙橋会長】 

他にこの件に関して意見のある方はおられるか。 

【小山田委員】 

  今、松井委員が言われたように、私も、上り口の整備だとか、今ある看板でも、どこ

から入るのか分からない状況になっていると思う。そういうことも含めて、周辺のハー

ドの整備はぜひお願いしたいと思っている。それから、できれば錦山だけではなくて、

谷内池も絡めて藤塚山周辺と合わせてもう少し何か手を加えるというか、活動も含めて、

谷内池全体を取り囲むような形の周辺整備などをやったらどうかと私は個人的に思って

いる。 

【池田委員】 

  月見塚の整備に参加して感じたことだが、駐車場は常時開放ではないのか。行った時

にチェーンが繋がっていて、自由に使えないような状態だったので、これはやっぱり整

備する以上、自由に使える駐車場にしてもらいたいと思っている。 

【宮澤委員】 

  先ほど決定された、地域独自の予算の提案事業で観光マップを作って、実際にそこへ

行ったら草が生い茂り、写真と全然違っていたのでは意味がないので、現場の方も並行

して整備していかないといけないと思うし、地域独自の予算や補助事業等を使って整備

するのが大事であると思う。 

【松井委員】 

  先ほど小山田委員が発言された周辺全体を含めた整備、それと、上沼道の絡みの中で

は、１０年後のビジョンだという捉え方をしている。中学生がどのような案を出され、

振興会の皆さんがどういう捉え方をされているか分からないが、そういう状況の中では、

少なくとも藤塚山を入れた全体を検討することによって、上沼道との関連性がでてくる。

それは、上沼道にインターができたらという問題との絡みも含めて、一番検討しなくて

はならないということである。要望である。 
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【髙橋会長】 

前回の勉強会でも この件に関しては、継続していきたいという意見であった。また、

今、委員の方々の意見を踏まえると「三和の自然や田園の環境保全と情報発信について」

は、引き続き審議を継続するということで決定してよろしいか。 

（異議なし） 

では、その方法はどのようにするか、これも勉強会になってくるかと思うが、これは

また後ほど協議したいと思う。 

【髙橋会長】 

  それでは、次、「５ 報告事項」に入る。「（１）三和区の小学校の統合について（通知）」、

事務局の説明を求める。 

【中村次長】 

・資料№３「三和区の小学校の統合について（通知）」により説明。 

【髙橋会長】 

  ただいまの説明について、質問等があれば挙手をお願いする。 

（質問等なし） 

  なければ、以上で「（１）三和区の小学校の統合について（通知）」を終了する。 

次に、「（２）上越市過疎地域持続的発展計画変更（案）について（通知）」、事務局の

説明を求める。 

【中村次長】 

 ・資料№４「上越市過疎地域持続的発展計画変更（案）について（通知）」により説明。 

【髙橋会長】 

  ただいまの説明について、質問等があれば挙手をお願いする。 

（質問等なし） 

  なければ、以上で「（２）上越市過疎地域持続的発展計画変更（案）について（通知）」

を終了する。 

  次、「６ その他」に入る。事務局の方から何かあるか。 

（特になし） 

  委員の皆さんから、何かありましたら挙手をお願いする。  

【松井委員】 

  米本陣の関係であるが、２２年度に説明があった時は確か４月か５月から改築、改修
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を行い、１１月に終わって、１２月に医療施設を開院するという段取りの説明を受け、

地域協議会としても市に対して了承しているわけであるが、会長の立場でその辺をどう

お考えなのか。 

  計画の進捗状況はどうなっているのか。外観的に見ると何も進んでいない。１１月末

までに終わらせるという説明を受けているはずである。その辺の見解について、地域協

議会として黙っているわけにはいかないのではないか。 

【髙橋会長】 

前回の地域協議会で、今ほどの松井委員の質問がありましたので、 所長からその件に

関して説明していただきたいと思う。 

【岩﨑所長】 

  その状況について、計画どおりに進んでいないようなので、業者の方に連絡をして、

木田の関係課と一緒に、来週、業者の職員の方から事情説明を伺う予定になっている。

それを受けて、また皆さんに報告したいと思う。 

【髙橋会長】 

  他に委員の方から何かあるか。 

  なければ、次回の地域協議会の開催について、事務局から説明をお願いする。 

【中村次長】 

  次回、１０月の地域協議会であるが、今のところ協議事項、報告事項等の予定もない

ため開催しないこととし、今後、案件等が出てきた場合は、会長、副会長と相談し、皆

さんに案内させていただきたいと考えている。 

【髙橋会長】 

  ただいま説明のとおりでよいか。 

（異議なし） 

  なお、勉強会の開催については、勉強会で決定したいと思う。 

  以上で地域協議会を終了する。 

【小林副会長】 

・挨拶 

・三和区地域協議会が提案し、ＮＰＯ法人三和区振興会が実施主体となる「上沼道開通

を見据えた三和区魅力発信事業」について、８月３０日開催の振興会理事会で理事全

員が賛成した。 
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・会議の閉会を宣言 

９ 問合せ先 

  三和区総合事務所 総務・地域振興グループ TEL：025-532-2323（内線 215） 

                       E-mail：sanwa-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 


